
令和4年度となりましたが、相変わらずコロナ禍が続くなか、皆さまいかがお過ごし

でしょうか。日本で初の新型コロナウイルス感染者が神奈川県で発症して以来２年以

上が経過しました。緊急事態宣言やまん延防止等重点措置などの効果によって感染が

おさまったかと思えば、新たな変異株の出現によって新規感染者数が増加することを

繰り返しました。それでもワクチン接種がいきわたるにつれ、令和3年12月には神奈

川県の新規感染者数はひとけたにまで減少し、ようやく落ち着くかと思われた時期も

ありました。 

しかし、オミクロン株の出現によって爆発的な流行となり、それまでで最高の第6波

となってしまいました。ワクチンの3回目の接種が進んできていますが、更に感染力の

強いオミクロン株の亜種への置き換わりが起きて、すでに第7波に突入したとも言わ

れており、感染対策の緩和は見通しが立ちません。 

療育園の利用者さんは呼吸器感染症に弱い方が多く、生活様式から徹底的な感染

対策をとることが難しく、ひとたび園内で感染者がでると容易にクラスターが発生す

ることが予想されます。幸い、ほとんど全ての利用者・職員とも3回のワクチン接種済

みで、ご家族の面会制限へのご協力のおかげもあって、現在まで園内のクラスターを

防ぐことができています。 

 感染対策の一環として、短期利用者を2名までと制限させていただいています。そ

の分、利用者数が減少していたため、2022年1月から新たな長期利用者を1名受け

入れることになりました。今後の感染状況をふまえてのことになりますが、なるべく早

い時期に短期利用者数の回復につとめます。4月からは小児科医が1名新たに増員さ

れるという喜ばしいニュースもあり、皆さまのご期待にそえる運営をしたいと考えて

います。 

第１０３号  

2０２２年４月発行 

発行責任者 渡辺 偉二 

神奈川県総合リハビリテーションセンター七沢療育園 

〒２４３－０１２１ 神奈川県厚木市七沢５１６ 

電話    ０４６－２４９－２７２０  

ファックス ０４６－２４９－２７３９ 

新年度のご挨拶 
園長  渡辺 偉二  



はじめまして、三月より外来から療育園に異動して来た新津です。分からない

事だらけですが、スタッフの皆さんが丁寧に教えてくれるのでとても働きやす

い環境だと思います。 

スタッフの一員として一日でも早く慣れるように頑張りますので、よろしくお願

いいたします。 

本年４月から七沢療育園で勤務させて頂いています、田辺仁彦と申します。千葉

県で小児科医として働き始めて以降、鳥取県での勤務を経て、２年前から出身

地である神奈川に戻り、３月までは神奈川県立こども医療センター神経内科に

勤務しておりました。 

様々な疾患や病状を抱える入所者の皆様のお力に少しでもなれるよう、精一杯

頑張りたいと思います。どうぞよろしくお願い致します。 

２月より七沢療育園に異動になりました、田中と申します。 

勤務をしていて、細かな配慮が沢山あることを実感しています。 

わからないことも沢山ありますが、利用者の皆さんの笑顔に励まされています。

まだまだ未熟者ですが、どうぞよろしくお願い致します。 

今年の4月から療育園に配属されました能條真優です。利用者の皆さんに快

適な生活を送って頂けるように、安全・安楽な看護を提供できるように努力し

てまいります。新人で慣れていない事も多いですが精一杯頑張ります。よろし

くお願いします。 



4月から療育園に配属になった看護師の福山曜子です。 

前職は会社勤めでしたが、医療や福祉の面から人を支えたいと考え、看護師

を志しました。利用者さんが安心して過ごせるよう、安全な看護を提供してい

きたいと思っています。宜しくお願いします。 

初めまして。七沢学園成人ユニットから異動してきました、岸本と申します。 

初めてのことも多く、至らない点もあるかと思いますが、精一杯頑張りますので、

よろしくお願いいたします。 

こんにちは。『初めまして』の方もいらっしゃいますが、『お久しぶりです』のかたが

多いかと思われます、３年前に１年間皆さんと過ごさせていただきました小松で

す。２年間学園の児童ユニットで過ごし、今回再び療育園へ帰ってまいりました。 

今はコロナで、以前のようにご家族と過ごす賑やかさはなくなってしまいました

が、また皆さんと楽しい時間を過ごしていきたいと思っています。よろしくお願い

します。 

はじめまして、七沢学園児童ユニットから異動になりました。若生（わこう）と申し

ます。 

はじめてのことが多く、新しい発見が沢山です。利用者さんに毎日楽しく、笑顔で

過ごしていただけるよう私も一緒に楽しく出来たら良いなと思っています。不慣

れなことも多いと思いますが、よろしくお願い致します。 



3月23日（水）に花見の会を行いました 

今年のテーマは、「七沢イースター」 

今までやったことのないことをやろう！と、お花見にテーマを限定せず、

春を感じられるように考えました。 

プラスチック製の卵にシールを貼って、オリジナルの卵型マスコットを作り

ました。たくさんの種類のシールを好きに貼っていくことで、個性あふれ

るマスコットができました。 

おやつには、うさぎやひよこの顔が描かれたケーキを食べました！ 

かわいいケーキで食べるのがもったいなかったです。 

昼食はオムライス・ミートローフ。

キャベツとエビのサラダ、桃のムー

スでした。 

オムライスには、うさぎや花の絵

が描いてあり、味だけでなく見た

目でも楽しみました。 



Ｆイシグロ様よりいただいた寄

付金で購入しました。 

テーブルや床に映像を投影し、映像に触れたり近づくこと

で、投影された映像が動いたり、音が鳴ったりして五感で

楽しむことができます。 

ボールや風船バッド等にも反応するため、身体を大きく動

かすことができなくても映像を動かすことができます。 

天井に映像を投影できるプロジェク

ターを購入しました。ベッドや床に寝転

んだ状態でも楽しむことができます。 

保護者会よりいただいた

寄付金で購入しました 

動くトマトの映像をつぶしていった

らピザが完成しました！！ 

ありがとうございます 



3月はお花見！ 

折り紙で作ったチューリップの花束や菜の花、梅の花のカチューシャを身に着けて、 

春に咲く花の写真を見ました。 

４月はフルーチェ祭り！ 

５種類の味のフルーチェを作りました。その中から２種類を選んで

中庭に出て食べました。いろいろな味があって悩んでしまいました

が、とてもおいしかったです。 

シャボン玉も飛ばして遊びました。 

花束をプレゼント！ 

どの味にしようかな 

フルーチェ屋の宣伝と

店番を頑張りました！ 

とても良い天気でした 



 ８日 全体活動    

  ９日 理容入浴 

 １１日 ドライブ外出 

 １日 ドライブ外出 

  ８日 ドライブ外出 

 １２日 全体活動 

 １３日 理容入浴 

 ６日 ドライブ外出 

 １０日 全体活動 

 １１日 理容入浴 

 １３日 ドライブ外出 

１５日 ニコニコ会議 

１７日 美容入浴 

１８日 ドライブ外出 

２５日 誕生会 

１９日 ニコニコ会議 

２１日 美容入浴 

２２日 誕生会 

１７日 ニコニコ会議 

２９日 美容入浴 

２７日 誕生会 

     夏祭り 

＊感染症の状況により、変更する場合があります。 



編集後記 

新年度になり、療育園に新しい風が入ってきました。コロナ禍は続いていますが、利用者の皆様がより楽しく過ご

せるように職員一同努力していきます。 

広報誌を担当するメンバーも変わりましたが、昨年に引き続き皆様に療育園の楽しい様子が伝えられるよう、広

報誌の作成やホームページの更新をしていきます。 

今年度もよろしくお願いします。                                                 江川 

 

 

看護課 総括主査 樋口真弓 

 

 はじめまして。昨年度1年間看護課の総括主査が不在の中で、3月1日付けで異動してまいりまし

た樋口真弓と申します。これまでは、ほとんどを成人の病棟で勤務をしてまいりました。重症心身

障害の方の看護を担当するのはあまり経験がなく、利用者のみなさまの笑顔に助けられながら、

日々勉強させていただいております。3月にはニコニコ会議やお花見など、療育園ならではの行事

もあり、私自身も楽しく参加させていただきました。今後も、総括主査として科長を補佐しながら、

利用者の皆様にとってより良い生活が送れますように、スタッフ一同と共に努めていきたいと思っ

ております。コロナ禍の中、ご家族の皆様にお会いする機会も以前よりは減っていると聞いており

ます。紙面ではありますが、新任のご挨拶とさせていただきます。至らない点もあるかと思います

が、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

支援課 総括主査 大場誠一郎 

 

 みなさま、こんにちは。大場です。『フレッシュな新人職員さんの中になんで２０年以上働いている

お前がいるんだ！』とつっこみを受けそうでありますが。。。 

 ２０２２年度より七沢療育園の支援課総括主査を拝命いたしました。一応、新総括主査です。併

せてサービス管理責任者を拝命いたしました。どうぞよろしくお願いいたします。名前は総括がつ

いたり管理責任者だったり仰々しくなりましたが、私自身は今までと何も変わることなく大きな体

で大きな声を出して、大汗をかきながら日々を過ごしています。まだまだ足りないところも多く、

頼りない総括主査ではありますがこれからも変わることなく利用者さんが楽しく、元気に暮らして

いけるように大汗かきながら働いていきたいと思っています。みなさま、ご指導、ご鞭撻のほどよ

ろしくお願い申し上げます。また、まだまだコロナの嵐はおさまる様子がありません。みなさまも健

康には十分ご留意ください。 


